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VALDEOLEA

La empresa eólica de Mataporquera aspira a ser una
referencia mundial
El proyecto se presentó ayer, empleará a cien trabajadores, costará 15 millones de euros y entrará en
funcionamiento el próximo año
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En tiempos de crisis no todo son malas noticias. Hay quien tiene
confianza, quien está dispuesto a crear puestos de trabajo y así inyectar
una dosis de ánimo a los cántabros en general y a los vecinos de
Mataporquera, en particular. La empresa Comonor-Coiper es el primer
fabricante de torres eólicas de España y, si se cumplen los plazos
previstos, en 2010 abrirá una planta de producción en la capital de
Valdeolea que, en una primera fase, dará trabajo a cien personas.
Las previsiones son ambiciosas ya que en cinco años aspiran a tener una
plantilla de más de mil trabajadores, y con ella convertirse en una
referencia mundial en energía eólica. De momento, la base es sólida y la
inversión inicial será de 15 millones de euros, de los que Comonor-
Coiper aporta el 55%; la empresa santanderina Apia XXI, el 25%; Caja
Cantabria, el 15% y Sodercán, el 5% restante.
Estos son algunos de los datos que se hicieron públicos ayer durante una
rueda de prensa en la que participaron la vicepresidenta del Gobierno de Cantabria, Dolores Gorostiaga; los
responsables de Comonor-Coiper, Raúl Franco, y de Apia XXI, Marcos Pantaleón; el presidente de Caja Cantabria,
Enrique Ambrosio; y el alcalde de Valdeolea, Ángel Calderón. Este último se mostró entusiasmado con la iniciativa,
ya que servirá para acallar las voces de quienes dicen que Campoo está olvidado. «Es un gran proyecto», aseguró
al tiempo que reconocía que ya se había puesto en contacto la Junta Vecinal de Mataporquera y los cuatro
propietarios de las fincas ubicadas junto al Ecoparque de Mataporquera.
Y es que los 400.000 metros cuadrados sobre los que se construirá la planta de producción todavía no han sido
adquiridos, aunque el responsable de Apia XXI, Marcos Pantaleón, explicó que «este espacio se podría llegar a
comprar en un mes». A este respecto, Gorostiaga apuntó que para construir la planta se tendrá que ampliar el
Proyecto Singular de Interés Regional (PSIR) que aprobó el Gobierno para el Ecoparque.
Cantabria competitiva

La vicepresidenta añadió que este proyecto implica la construcción y puesta en marcha de una fábrica de
transformación de elementos metálicos para la industria de energías renovables eólicas con un alto componente
tecnológico. Además, incluirá un parque eólico experimental dentro de su ámbito. «Queremos que Cantabria sea
competitiva, con capacidad para ganarse un espacio relevante en un sector en auge y con enormes posibilidades de
crecimiento», por lo que, según Gorostiaga, con este proyecto el Gobierno tiene la oportunidad de «desarrollar un
nuevo tejido industrial, respetuoso con el medio ambiente y, sobre todo, capaz de generar riqueza y puestos de
trabajo estables», con el que Cantabria se sumará a «esa industria que demanda mano de obra cualificada y que
genera un importante valor añadido procedente de la I+D+i».
Gran experiencia

«Comonor-Coiper es una empresa ubicada en Ponferrada (León), que cuenta con 600 empleados, y una facturación
de cien millones de euros. Tenemos diez años de experiencia en el mercado eólico y contamos con la planta de
fabricación con mayor capacidad de producción del mercado mundial». Así explicó el responsable de Coiper, Raúl
Franco, el trabajo que desarrollan y la ilusión con la que llegan a Cantabria. Además, estimó que «inicialmente
fabricaremos entre 90 y 100 torres al año».
Por su parte, el presidente de la Caja, Enrique Ambrosio, mostró la disposición de su entidad a apoyar todo tipo de
proyectos industriales «solventes» y «de futuro» como el de Comonor-Coiper, que además ha considerado que
puede ser la «punta de lanza» para otro tipo de iniciativas en esta materia. También felicitó el trabajo realizado por
todos los implicados en el proyecto para que se construya en Cantabria una fábrica de estas características, cuando
ha recordado que se está «en plena vorágine» de la crisis económica. Así que, tal y como afirmó Ambrosio, «hoy es
un día para la confianza».
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